

Director de Cehum valora la distinción de Ramsar a Valdivia: "Se abren muchas puertas.."

IGNACIO RODRÍGUEZ. Desde Zimbabue resaltó importancia del reconocimiento como Ciudad Humedal y las oportunidades de trabajo que implica para la región y Chile.

Con mucha alegría y esperanza en las opciones que se abren para Valdivia, Ignacio Rodríguez vivió la declaratoria de Ciudad Humedal en Zimbabue. El director del Centro de Humedales del Río Cruces Cehum-UACH fue parte de la delegación que viajó a la Copi15 de Ramsar para la ceremonia de entrega de esa distinción y llamó a "sentirnos orgullosos y valorar lo que tenemos".

En entrevista desde África con www.soyvaldivia.cl (la versión completa está en la edición digital de Diario Austral) relató la emoción del momento en que la alcaldesa Carla Amtmann recibió el nombramiento para la ciudad y el sinnúmero de actividades realizadas en estos días el marco de la reunión internacional que se extenderá hasta el 31 de julio.

"En Chile somos muy críticos de todo, pero aquí hemos visto la magnitud de los logros, del valor del multilateralismo y de organizarnos como comunidad, de la forma en que lo hemos hecho por dos décadas para cuidar nuestros humedales y el agua, porque sin agua no es posible la vida!" dijo.

Esta bien la alegría, pero muchos creen que ser Ciudad Humedal será un freno al desarrollo...

-¡Todo lo contrario! Valdivia ya es una Ciudad Humedal. Aumentarán los eventos, el turismo, se podrá apalancar recursos internacionales para mejorar lo que tenemos y hacer estudios, se necesitará gran cantidad de profesionales ¡Si pudieran ver lo que ha mostrado China con sus ciudades humedales! como se refleja en la arquitectura, en la educación...hay mucho para hacer y eso significa empleo, proyectos, trabajo..

Es una buena noticia entonces...

-¡Completamente! La mirada es un uso responsable y racional para cuidar los humedales; pero uso. Es como si tuviéramos un cuadro valioso como la Mona Lisa o un Van Gogh y pensáramos que guardarlo o destruirlo es el camino ¡No! hay que mostrarlo, invitar a verlo, crear



IGNACIO RODRÍGUEZ VIAJÓ A ZIMBABUE COMO PARTE DE LA DELEGACIÓN CHILENA A LA COP15 DE RAMSAR.

alrededor; pero eso no significa dejar que lo destruyan o mal usen. La mirada de Ramsar nunca ha sido contemplativa, sino de uso racional y de eso se ha hablado mucho aquí, donde se reunieron delegaciones de literalmente- todo el mundo para hablar de desarrollo humano y cuidado del agua. ¡Nada es posible sin agua! Lamentablemente los humedales han sido como el patio trasero, el pantano. Y esa mirada ha generado mucho daño, ha generado pérdidas de oportuni-

dades, de desarrollo. Esta otra mirada es mucho más ventajosa. Aquí vienen puras oportunidades. Por eso yo los invito a subirse al carro y a entender que esto se hace todos los días y que es constante y que cada uno en su pega tiene que pensar un poco en esto, así como pensamos en otras cosas que son transversales, ¿verdad?

Esto es parte de la mentalidad que ya hay, que ya es muy común en Valdivia, pero que podemos seguir avanzando aún más en esto y puede llegar a to-

das las regiones del país.

¿Cómo se refuerza ese mensaje?

-Con educación y difusión, como la que hacemos en Cehum todos los días. Necesitamos a los periodistas, a los veterinarios, a los biólogos, a los sociólogos, los profesores, los vecinos, los alcaldes. Y en eso estamos. Y por eso Valdivia es reconocida, porque efectivamente todo eso está pasando y para los valdivianos quizás es algo más o menos común, pero créanme, chiquillos, que acá estamos dando ejemplo. ☺



Atraer eventos internacionales

Respecto del futuro tras la declaratoria, Ignacio Rodríguez explicó que están buscando la realización en Valdivia el Congreso Mundial de Científicos de Humedales y la Reunión de Alcaldes de Ciudades Humedal, además de otras acciones. "Queremos mover esta agenda para que podamos tener más posibilidades de apalancar fondos y de atraer inversiones a la ciudad y que resulte en más conservación y en mejor bienestar para las personas de Valdivia". ☺

“

Valdivia, es como un referente a nivel mundial y eso me enorgullece mucho, pero también hay harta pega por hacer y creo que además de todo esto, creo que va a significar que Valdivia progrese, desde lo ambiental hasta lo económico..”

Ignacio Rodríguez
 Director de CEHUM